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VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Alle ore 14.30 del 14 dicembre 2016, presso la sala insegnanti dell’Istituto L. Nobili, si è riunito il 

Consiglio dell’Istituto “Nobili” con il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. elezione membro Giunta (componente alunni); 

3. Programma annuale 2017; 

4. iscrizioni a.s. 2017/2018: criteri per l’individuazione di eventuali domande in esubero, 

contributo volontario 

5. provvedimento disciplinare; 

6. donazioni; 

7. concessione locali; 

8. adesione e rinnovo di reti tra istituzioni scolastiche; 

9. discarica inventariale; 

10. visite e viaggi di Istruzione; 

11. chiusure prefestive; 

12. richiesta di modifica dell’orario di attività didattica del corso serale per il 23.12.2016 

13. varie ed eventuali  

Sono presenti: il Dirigente scolastico, prof.ssa Elena Guidi; il D.S.G.A. Adelgardi Giacomo. 

Per la componente insegnanti sono presenti i proff. Iotti Annalisa, Sica Vincenza, Capotorto Nicola, 

Boni Fabrizio, Zani Fabio, Ciarlini Antonella, Manzini Francesco, Bartoli Sergio. Per la componente 

genitori sono presenti: i sig.ri  Roberta Salsi, Baldi Forti Umberto. Sono assenti la sig.ra Rodriguez 

Madeline e la sig.ra Bertolini Nadia. Per la componente alunni si insediano e sono presenti gli 
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studenti Tosi Riccardo (5E), Costi Luca (5E), Iotti Lorenzo (4B); è assente Elsakhawy Mahmoud 

(5EMT). 

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale dei componenti del Consiglio di Istituto, dà 

inizio alla riunione; funge da segretario verbalizzante la prof.ssa Annalisa Iotti.   

1° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Lettura e approvazione del verbale della seduta 

precedente. 

Non vengono sollevate osservazioni in merito. Il verbale è approvato a maggioranza, con quattro 

astenuti. (Delibera n°1). 

2° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Elezione membro Giunta (componente alunni). 

Il Dirigente scolastico descrive quali siano il ruolo e le funzioni della Giunta esecutiva per i nuovi 

studenti eletti. Dopo breve consultazione, si candida Tosi Riccardo che viene eletto all’unanimità. 

(Delibera n°2). 

3° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Programma annuale 2017. 

Il DSGA, Adelgardi Giacomo, illustra al Consiglio il Programma annuale 2017, allegato al presente 

verbale, nelle singole parti. La nuova impostazione del documento è dovuta alla necessità di 

armonizzazione la gestione contabile dell’Istituto al Piano triennale dell’offerta formativa (PTOF) 

approvato dalla scuola. Completata l’analisi del documento, il Programma è approvato 

all’unanimità. (Delibera n°3). 

4° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: iscrizioni a.s. 2017/2018: criteri per l’individuazione di 

eventuali domande in esubero, contributo volontario. 

L’orientamento in ingresso dalle scuole medie sta procedendo positivamente: particolarmente 

efficace e gradito è stato il Salone dell’Orientamento che si è svolto alla Caserma Zucchi, cui hanno 

partecipato fattivamente anche diversi studenti del triennio dell’Istituto. Proseguono inoltre le 

iniziative di Scuola aperta e stage, sia al mattino che nella forma di workshop al pomeriggio. 

Quest’ultima soluzione è stata particolarmente gradita dalle famiglie e dagli studenti, come ha 

sottolineato la sig.ra Salsi, che si sono potuti rendere conto delle caratteristiche peculiari dei 

diversi corsi.  

Per l’individuazione di eventuali esuberi nelle iscrizioni relative alle future classi prime, il Dirigente 

scolastico propone di adottare gli stessi criteri dello scorso anno. Il Consiglio di Istituto, dopo 

opportuna discussione, concorda ritenendoli validi ed efficaci e quindi li conferma. I criteri per 

l’individuazione di eventuali precedenze saranno quindi i seguenti:  

1- studenti residenti nella Provincia di Reggio Emilia entro la data del termine delle iscrizioni; 
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2- studenti ripetenti interni all’Istituto; 

3- studenti in obbligo scolastico.  

I criteri così enunciati sono approvati all’unanimità.  (Delibera n°4). 

Per quanto riguarda il contributo volontario che le famiglie dovrebbero versare all’atto 

dell’iscrizione, il Dirigente scolastico propone di mantenere le cifre definite lo scorso anno: 100,00 

euro per il biennio e 130,00 euro per il triennio. Si apre una discussione in merito alla difficoltà di 

ottenere il versamento dalle famiglie. Si sottolinea la necessità di una sensibilizzazione dell’utenza 

nei confronti di questa importante fonte di finanziamento per le attività della scuola. La prof.ssa 

Ciarlini chiede ai rappresentanti degli studenti che svolgano un’azione di sensibilizzazione nei 

confronti di questo problema durante le loro riunioni, spiegando agli altri studenti il peso di tale 

contributo sulla possibilità di fornire un’offerta formativa ricca e adeguata all’utenza di un Istituto 

tecnico – professionale quale è il nostro, dotato di molteplici laboratori.  

La sig.ra Salsi sottolinea che, oltre agli studenti, sarebbe necessario sensibilizzare le famiglie, 

poiché è a questo livello che avvengono le scelte principali.  

Il Dirigente scolastico aggiunge che la sensibilizzazione al problema è importante, ma non bisogna 

dimenticare che questo contributo non è l’unica fonte cui la scuola si appoggia per la raccolta dei 

fondi che servono al funzionamento dell’Istituto. L’ampia partecipazione ai bandi di concorso PON  

(Fondi strutturali europei) di questi ultimi anni e il contributo ministeriale sono altri importanti 

capitoli cui attinge la scuola per finanziare le proprie attività.  

Il sig. Baldi Forti propone di accompagnare le domande di iscrizione che verranno consegnate alle 

famiglie con un documento dal quale si evinca in che modo la scuola spende i soldi del contributo 

volontario, ponendo in relazione i progetti caratterizzanti e il contributo versato; si dovrebbe 

inoltre sottolineare il fatto che  la scuola si è già attivata positivamente per trovare altre fonti di 

finanziamento.  

Il DSGA, Aldegardi Giacomo, precisa che è possibile versare il contributo anche a rate o in quota 

ridotta, quando vi siano importanti difficoltà economiche. 

Si decide quindi accompagnare le nuove domande di iscrizione con un documento che contenga: 

l’elenco dei progetti rilevanti per i diversi indirizzi che, in assenza del versamento del contributo 

volontario, non potrebbero essere realizzati; l’informazione sulle modalità di versamento, anche a 

rate; l’informazione sulle altre fonti di finanziamento che hanno permesso scuola di reperire le 

risorse (es. PON). Conclusasi la discussione, gli importi e le modalità previste per il versamento del 

contributo volontario vengono approvati all’unanimità. (Delibera n°5). 
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5° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: provvedimento disciplinare. 

Il Consiglio di Classe, che in un primo momento aveva ritenuto di chiedere un provvedimento 

disciplinare superiore ai 15 giorni, ha deciso di procedere in modo differente, comminando un 

sospensione inferiore ai 15 giorni. 

6° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: donazioni. 

Il Dirigente scolastico elenca tutte le donazioni che la scuola ha ricevuto in questo periodo:  

 Dalla Fondazione Maramotti: 4.700 euro per l’acquisto di 10 macchine da cucire per il 

settore Tecnico moda. 

 Dalla ditta Eleco: un plastico- modellistico che riproduce una cabina elettrica di 

trasformazione  

 Dall’Istituto Matilde di Canossa: una macchina da cucire antica del valore di 150,00 euro; 

      un tornio in metallo  del valore di 300,00 euro; 

      una pressa piccola del valore di 70,00 euro 

      un ventilatore antico del valore di 40 euro. 

 Diverse donazioni in denaro legate alla realizzazione vincolata di borse di studio 

Boni Curvier euro 1000; 

Foracchia euro 300; 

Brevini euro 800; 

Valvoil euro 260 per 4 borse di studio; 

Moreali euro 260 per 4 borse di studio;  

Rasori euro 260 per 2 borse di studio 

Collegio dei Periti euro 260 per 4 borse di studio 

Consorzio Ceire euro 500 per 4 borse di studio 

Righi euro 260  

Chiosco Betty euro 260. 

Nessuna delle donazioni elencate comporta un costo o aggravio di spese per la scuola. Il Consiglio 

di Istituto approva all’unanimità le donazioni. (Delibera n°6). 

7° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: concessione locali. 

Il Dirigente scolastico chiede che il Consiglio di Istituto deliberi in merito alle seguenti concessioni 

dei locali.  
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 Tre aule per un giorno alla settimana, il mercoledì mattina, al Comune di Reggio Emilia, per 

lo svolgimento di un corso linguistico rivolto a studenti non italofoni finalizzato al 

conseguimento della certificazione linguistica A1.   

 La Sala Riunioni (C1.06) all’Ordine degli Avvocati per lo svolgimento di alcune riunioni 

pomeridiane e/o il sabato mattina. 

 L’Aula Magna  al Collegio dei periti per la riunione annuale da tenersi in data da definire.  

Valutata l’opportunità di tale concessione, il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. (Delibera 

n°7). 

8° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: adesione a reti o rinnovo di reti tra istituzioni scolastiche. 

Il Dirigente scolastico chiede al Consiglio di Istituto il rinnovo delle adesioni alle seguenti reti: 

1) rete delle scuole superiori del Comune di Reggio Emilia, di cui questo istituto è capofila, per i 

corsi di studio rivolti ai non italofoni finanziati dalla fondazione “Manodori”;  

2) rete per il miglioramento, la riflessione e la produzione delle attività didattiche a partire dal 

piano di miglioramento della scuola (progetto Cittadinare); capofila l’Istituto “Pascal”.  

E propone l’adesione alle seguenti reti di scopo: 

1) Progetto FAMI: 9 scuole della Regione Emilia Romagna, un per ogni provincia, quali scuole polo 

per la realizzazione di un progetto presentato dalla Regione Emilia Romagna a favore degli 

alunni iscritti all’IeFP; questo istituto deve procedere a formare la sottorete a livello provinciale 

per la gestione dei fondi finalizzati a sostenere l’integrazione di alunni non italofoni 

frequentanti presso il nostro istituto i corsi legati alle qualifiche professionali. I fondi, cospicui, 

verranno erogati tra febbraio e marzo e ammonteranno a circa 110.000 euro. 

2) Realizzazione di progetti di apprendistato di I livello: scuola capofila IIS. “Gadda” di Fornovo di 

Taro. 

3) Rete di scopo per la formazione dei docenti. 

4) Rete per la formazione e la sperimentazione didattica sull’insegnamento di sostegno, 

finalizzata alla partecipazione ad un bando MIUR. 

Dopo opportuna discussione, il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità. (Delibera n°8). 

9° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: discarica inventariale. 

Il DSGA, Aldegardi Giacomo, illustra il documento di discarico inventariale (Buono di discarico n°14 

del 30 novembre 2016) allegato al presente verbale. Gli oggetti in elenco verranno alienati o 

buttati a seconda del loro stato. Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità. (Delibera n°9). 
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10° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: visite e viaggi d’istruzione. 

Il documento presentato al Consiglio di Istituto è incompleto: mancano alcuni dati importanti. Per 

questo motivo si rimanda l’approvazione dei viaggi di istruzione e delle visite al prossimo Consiglio 

di Istituto. I rappresentanti degli studenti chiedono ragione della mancata realizzazione delle 

uscite didattiche e dei viaggi di istruzione in diverse classi. Il Dirigente scolastico precisa che sono i 

singoli Consigli di Classe che devono decidere quali attività realizzare in base alla situazione di ogni 

singolo gruppo classe e alla disponibilità dei docenti ad accompagnare la classe in uscita. 

Gli studenti Costi e Tosi chiedono che i docenti vengano sensibilizzati all’importanza che gli 

studenti attribuisco alla realizzazione delle uscite didattiche e, in particolare, dei viaggi di 

istruzione quali momenti di importante socializzazione.  

La signora Salsi osserva che in alcuni casi le visite di istruzione non vengono realizzate, perché sono 

attivate sulle classe tante altre attività: progetti, alternanza scuola –lavoro ecc. 

11° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: chiusure prefestive. 

Il DSGA propone le seguenti giornate di chiusura prefestive per la scuola nei periodi di sospensione 

delle attività didattiche. La scuola resterà, quindi, completamente chiusa: sabato 24/12/2016; 

sabato 31/12/2016; sabato 15/04/2017; sabato 15/07/2017; sabato 22/07/2017; sabato 

29/07/2017 ; sabato 05/08/2017; sabato 12/08/2017; sabato 14/08/2017; sabato 19/08/2017. Il 

Consiglio di Istituto approva all’unanimità.   (Delibera n°10). 

 

Il Dirigente scolastico chiede al Consiglio di Istituto di modificare il punto 12 all’ordine del giorno 

nel seguente modo: “richiesta di modifica dell’orario di attività didattica del corso serale e diurno  

per il 23.12.2016”. Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità la modifica. (Delibera n°11). 

 

12° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: richiesta di modifica dell’orario di attività didattica del corso 

serale e diurno per il 23.12.2016. 

Il Dirigente scolastico, sentite le esigenze del personale, propone le seguenti modifiche all’orario 

del 23 dicembre 2016: il corso diurno concluderà le lezioni alla quinta ora della mattinata, 

escludendo quindi la sesta ora, mentre il corso serale concluderà le attività didattiche entro le ore 

21.00. Le classi coinvolte nella chiusura anticipata potranno recuperare didatticamente questa la 

riduzione d’orario attraverso uscite didattiche, attività integrative e progettuali programmate nel 

periodo successivo in orario extracurricolare. Inoltre la conclusione anticipata delle lezioni 
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consentirà all’organizzazione scolastica di predisporre al meglio gli ambienti per la chiusura festiva. 

Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità. (Delibera n°12). 

 

Il Dirigente scolastico chiede al Consiglio di Istituto di aggiungere un punto all’ordine del giorno: 13 

punto: Attività di pattinaggio su ghiaccio. Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità 

l’integrazione dell’ordine del giorno (Delibera n°13). 

13° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: attività di pattinaggio su ghiaccio. 

In questo periodo, la presenza della pista di pattinaggio su ghiaccio in centro città permette di 

proporre un’esperienza diretta di questa attività sportiva agli studenti. Alcuni docenti di 

Educazione Fisica propongono di integrare la propria programmazione annuale inserendo questa 

attività alle proprie classi, ma è necessaria la delibera del Consiglio di Istituto per inserire 

formalmente l’attività nel POF triennale e garantire la copertura assicurativa agli alunni 

partecipanti. Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità (Delibera n°14). 

14° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: varie ed eventuali. 

Il Dirigente scolastico informa che verrà sostituita l’attrezzatura preposta alla Rivelazione dei 

muoni cosmici presente presso la nostra scuola, in collaborazione con il CERN e l’Università di 

Bologna. L’attrezzatura non è di proprietà della scuola, ma l’istituto può utilizzarla per le proprie 

attività didattiche. Informa inoltre sull’esito della richiesta di calmierare il costo del progetto di 

tutoraggio per gli alunni DSA, sulla base del reddito ISEE delle famiglie, alla Provincia di Reggio 

Emilia. Quest’ultima ha sottolineato che quest’anno il progetto è stato gestito in stretta 

collaborazione con l’Associazione delle famiglie degli studenti DSA, con la quale sono state 

concordate le modalità di sviluppo e realizzazione delle attività proposte. Per quest’anno, quindi, 

non ci sono le condizioni per prendere in considerazione riduzioni delle quote di partecipazione.  

La signora Roberta Salsi osserva che è difficile riuscire a parlare con i docenti che hanno molte 

classi durante il ricevimento generale, poiché si formano lunghe file. Propone che possano essere 

predisposti incontri su appuntamento. Si valuteranno eventuali soluzioni. 

Lo studente Tosi Riccardo chiede che possano essere modificato il sistema di rilevazione dei ritardi 

brevi, posticipandolo alle ore 8.55,  poiché il tempo per timbrare ad oggi disponibile non è 

sufficiente, visto che le porte vengono aperte alle 07.45.  

Il Dirigente scolastico precisa che non è possibile consentire l’entrata degli studenti 

anticipatamente rispetto al suono della prima campanella, perché non è possibile disporre la 

sorveglianza da parte del personale scolastico. Sarà tuttavia possibile velocizzare i tempi di 
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ingresso non appena saranno moltiplicati i punti di riconoscimento attraverso le apparecchiature 

che sono in fase di installazione. Lo studente Costi chiede che vengano collocati i punti di 

rilevazione dell’accesso anche presso le altre sedi della scuola. Fa inoltre osservare che alcuni 

studenti, provenienti da alcune zone della provincia di Reggio Emilia, arrivano spesso in ritardo a 

causa del ritardo dei mezzi pubblici e non per propria volontà.   

I rappresentanti degli studenti chiedono inoltre che gli studenti coinvolti nei progetti pomeridiani 

possano restare nella scuola per consumare i pasti al caldo.  

Il Dirigente scolastico sottolinea che il problema è sempre legato alla necessità di sorveglianza 

degli studenti e rimanda all’articolo del Regolamento del Consiglio di Istituto relativo all’utilizzo dei 

locali scolastici da parte degli allievi.  

Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, alle ore 17.30 viene tolta la seduta. 

 

Il segretario          Il Presidente 

 

Prof.ssa Iotti Annalisa       Sig. Baldi Forti Umberto 

 

 


